
 
 

Protokoll über die 112. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

 

Datum:   12.11.2024 

 

Ort: Ortsteilzentrum Rückmarsdorf  

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:15 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Ortsvorsteher Roger Stolze 

 

Anwesenheit OR: Herr R. Stolze, Herr St. Scheibe  

 

 

Gäste:   4 Bürger 
   

 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

 

OV Roger Stolze eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt 

anwesende Bürger/innen sowie den anwesenden Ortschaftsrat. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde dem OR ordnungsgemäß mit der Tagesordnung 

zugesandt. 

 

Anwesend:   2 OR- Mitglieder S. Scheibe, Roger Stolze 

Nicht anwesend: 2 OR- Mitglieder A. Knoche, C. Schannewitzki 

 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Aufgrund der anwesenden Ortschaftsräte (2) ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf 

in der heutigen Sitzung beschlussfähig. 

  

(Gemäß § 39 (2) der Sächs. GemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist.) 

  

  

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

  

Es gibt zur Tagesordnung zwei Änderungsanträge des OV R. Stolze: 

 

1. TOP 6 entfällt ersatzlos 

 

2. TOP 8 zusätzlich, wird ergänzt 

 

Damit verschieben sich die nachfolgenden TOP um je einen Punkt. 

 

 Abstimmung zur Tagesordnung: 

 

Votum: 2/0/0 (J/N/E) 

 

Damit ist die Tagesordnung so festgestellt. 

 

 

 



 

 

 

TOP 4: Protokollkontrolle 111. Sitzung  

 

 Das Protokoll wurde ordnungsgemäß erstellt und im Internet veröffentlicht. Ebenso 

erfolgte die Unterzeichnung des Originals und Weitergabe an das BfR. 

 

 

TOP 5: Auswertung der Ratsversammlung vom Oktober 2024 
 
Begrünung Randstreifen an Straßen und Wirtschaftswegen wurde vertagt 

 
Punkt 14.25 Ratsversammlung VII-HP-08783 (nur Info) 

 
TOP 6: Beschlussvorlage VII-DS-07361-NF-04-DS-02  

 
Kitabaustrategie - 1. Fortschreibung Dezernat Jugend, Schule und Demokratie  
Dezernat Stadtentwicklung und Bau 

- Fällt aus, da erst Sitzung Gremien OV 
 

TOP 7: Informationsvorlage VII-Ifo-10569  

 
Auswertung Themenjahr 2023  
"Leipzig - die ganze Stadt als Bühne"  
Dezernat Kultur 
Sachvortrag: Matthias Götz 
Der Heimatverein war federführend und hat verschiedene Veranstaltungen 
durchgeführt. So wurden Ausstellungen am Wasserturm und Veranstaltungen mit 
anderen Vereinen organisiert und durchgeführt. Insgesamt haben über 90 
Künstler/innen an diesen teilgenommen. Für den Heimatverein wurden u.a. 
Vitrinen gekauft. 
Ein neues Buch wurde herausgegeben: „Rückmarsdorf -Geschichten aus der 
Geschichte“. 
Vorgesehen war auch, dass markante Gebäude mit entsprechenden Schildern 
versehen werden – was künftig noch fertiggestellt werden soll. 
OV Roger Stolze dankt dem Heimatverein, insbesondere Herrn Götze, für sein 
hohes Engagement. 

 
 
TOP 8: Beschlussvorlage Brauchtumsmittel Kita 

 
Förderverein Kita stellt Antrag auf Brauchtumsmittel 
Begründung: 
Anderer Verwendungszweck 
Die Zuwendung soll auf 2.000,- € erhöht werden. Die Selbstbeteiligung am 
Projekt (Kauf von Kinderwagen) beträgt ca. 700,00 € 
 
Abstimmung des Ortschaftsrates: 

Votum: 2/0/0 (J/N/E) 
 
 
TOP 9: Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles    

- Antwort OBM zur Schule   V.: R. Stolze 
R. Stolze hatte eine „Brandbrief“ zu diesem Thema an den OBM gesandt, da 
hier die Schließung der Schule zu befürchten war. 
Die Antwort: Kurz und knapp - Die Stadt prüft! 

 
- Bewuchs auf Wegen und Straßen   V.: St. Scheibe 

OR Steve Scheibe wird eine Fotodokumentation an den neuralgischen 
Punkten zu diesem Thema fertigen und dem OR zeitnah vorlegen. 
 

https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2017594&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2018911&refresh=false


 
 

- Standorte Überdachungen von Bänken etc.  V.: R. Stolze 
Da es sich hierbei um Maßnahmen zur Förderung des Tourismus handele, 
bestehe die Möglichkeit der Förderung durch die Stadt. Wird derzeit geprüft. 
Ch. Schannewitzki habe wohl Kontakte zu Sponsoren, welche sich ebenfalls 
an den Kosten beteiligen wollen/können.  
Herr Götze wird den Prozess einer möglichen Tourismusförderung weiter- 
verfolgen und unterstützen. 
 

- Schülerbeförderung: 
OV R. Stolze hatte erneut zum Vertreter von Flexa Kontakt. Dieser hat sich nun 
per Email zu einem möglichen Streckenverlauf des Busses geäußert. Über den 
Vorschlag sollen nun die Eltern informiert und in die Diskussion darüber 
einbezogen werden. 
 

- Bürgeranfrage: 
Herr A. Schneider teilt mit, dass im Bereich des AH König, Am Osthang, in 
stadtauswertiger Richtung rechts (zwischen Miltitzer Str. und Gellertstr). die 
gesamte Fahrbahn von Kunden und Mitarbeitenden des AH „zugeparkt“ wird. 
Links parken die Anwohner. 
Da die Fahrbahn an dieser Stelle sehr eng ist, wird erhöhte Unfallgefahr vermutet. 
Hier sollte ein Park- oder Halteverbot eingerichtet werden. 
OV R. Stolze – Der OR hat bereits auf den Zustand per Email reagiert. 
Möglicherweise lässt sich das Problem im Zusammenhang mit dem seit längerem 
geforderten Kreisverkehr lösen. Im Moment liegt die Verantwortung für eine 
Lösung des Problems beim Ordnungsamt der Stadt. 

 
 
 

TOP 12: Organisatorisches 
 

Die nächste OR-Sitzung findet am Dienstag, 10.12.2024 um 19:00 Uhr, im 
Ortsteilzentrum statt.  
 

 
 
 
 
 
 
R. Stolze     St. Scheibe 

Ortsvorsteher     Ortschaftsrat 

 

 

 

 

H. Tennhardt  

Protokoll 


